## 核兵器禁止条約発効2周年 核廃絶ネット発足2周年

日時▶2023年1月20日(金)14時~16時半 開場▶仙台福祉プラザ2階 ふれあいホール

がなった。 ・記念イベント 第1部 ピアノとチェロの演奏会 稲垣達也さん/塚野純・ 第2部 講演会 林田光弘さん(オンライン講演) 長船大学核兵慈選締船研究センター(RECNA)

主催/核兵器廃絶ネットワークみやぎ 代表 木村緋紗子(宮城県原爆被災者の会) 問い合わせ先/川名(080-2836-8208)

私たち民医連は、無差別・平等の医療と福祉の実現をめざす組織です

長の遠藤直樹さんは、「オ

福祉ウェーブ学習会開催

関わりをする余裕がな

であることも重要で、

ってもらえるような深い

保育や介護をするため

厚生福祉会事務局長

松島海岸診療所歯科所

が合同で、第3回職員交 所長小幡篤さんのあいさ 医療生協12名、県連5名、 松島医療生協40名、県南 協とみやぎ県南医療生協 合計57名の職員が参加し **流集会を開催しました。** しばた協同クリニック 松島医療生 まつしまの た患者が増えたことを報 定しない患者に、口腔機 内の「感覚」「咀嚼」「嚥 れた結果、義歯が安定し 能低下症の検査を取り入 状であること、 能が少しずつ低下する症 て発表。 「口腔機能低下\_ ーラルフレイル」につい 「唾液分泌」等の機 加齢によって口腔 義歯が安

ました。

現在までの施設内の環境 の藤原あづささんは、コ ックの感染対策について 報告。 コロナ第1波から ロナ禍の2年間のクリニ しばた協同クリニック

ずつ、計6演題が発表さ

れました。

行い、両法人から3演題 さんを座長に演題発表を つで開会。続いて松島海

告しました。

戸診療所所長の菅野耀介

の中村翔也さんは、 松島海岸診療所の医師

抗原検査や発熱外

は、「自宅で二人で過ご まつしまの岩渕純子さん 訪問介護ステーション 休日当番の取り組み

県南医療生

発行所

宮城県民主医療機関連合会

仙台市青葉区木町通1-8-18

〒980-0801 田村ビル5F

TEL 022-265-2601 FAX 022-263-8266 e-mail:dai@miyagi-min.com

 $\blacksquare$ 

第 3 回

匠

1部 50円

坂

月2回発行

発行人

1⊟.15⊟

10月23日、

どに取り組んでいること 域での連携を強めながら の2年間を振り返り、 柚子所長の森亜矢子さん 柚子を開設してから

松島医療生協・みやぎ県南医療生協 職員交流集会

顔を合わせて活発に意見交流 療所への要望 や松島海岸診 した。 みを発表しま かした取り組 携の改善に生 をつかみ、 っていること

さんからは、 協の小山茂樹 報告されまし 談した内容が 県連の災害公 査結果をもと 営住宅訪問調 に山元町と懇 最後に、

認知症の高齢夫婦を支援

したい」という思いを尊

し、多職種が協力して

した経験を発表しました。

訪問看護ステーション

会長から講評 連の宮沼弘明 をいただきま 休憩後のワ

にアンケートを行い、施の有料老人ホームの職員 設の職員が困 したいテーマを掲げたホ -ルドカフェでは、相談

シャッフル中

保険料·利用料·保育料 ワールドカフェ

としていて、ほっぺはさんは見るからに福福

ようになった。トラ猫 ラ猫さんもやってくる て数週前からは別のト せなかったか?<br />
▼そし 来るのは、集団で暮ら

▶ケアマネジャーの

悩みを相談中

▼人材育成について 話す参加者



である「福祉ウェーブ実宮城民医連も構成団体 に福祉ウェーブ学習会 行委員会」は、11月13日

オンラインの参加者 児の送迎バス置き去 らあいさつ。幼稚園 議論されている介護 保険改悪に触れなが 介護職員不足や国で 介護福祉部部長)が、 木留美子さん(県連

が参加しました。鈴 り事故についても、 方」を行い107名 私の署名のすすめ 現場の努力だけで 玉 置かれ、利用者同士のコ やデイサービスではコロ 場からは、なり手が少な を行いました。介護の現 と訴えました。 ミュニケーションも取れ ナ禍でパーテーションが 題があること。デイケア についてグループワーク い背景に賃金や処遇の問 たちがしたい保育・介護 を目的に開催され、「私 人ひとりが深めること

大内 誠 出されました。

抜本的な改善が必要で 基準の見直しと、賃金の 労働に見合うだけの配置 か。体制不足の改善には、 ためにはどうしたらい

の責任で体制強化を

ミュニケーションをとる 思いや、保育者同士のコ きちんと返事する時間が ひとりを大切にする余裕 時間的余裕もないことが 遊ぶ時間を取り、保護者 ない」、もっと子どもと がない」「連絡帳にたく にも丁寧に寄り添いたい さん書いてくる保護者に た。保育の現場からは、 ことなどが出されまれ 子どもも保護者も一人 よい保育や介護をする り、自分の言葉で署名の 確認しました。 めていくことを参加者で 態を届けていく活動の 掛けないという方針が根 の予算確保が必要です。 え合いました。コロナ禍 大事な部分をお互いに伝 保障費の自然増すら認め つとして、署名活動を進 本の問題です。現場の実 骨太方針」による社会 最後に、2人1組とな 、社会保障にはお金を

きたいと思います 交流できました。 た、一人ひとりの思いを でなかなかできなかっ に、署名運動を進めてい 今回の学習と交流を力

を選んで意見交流しまれ スト10人が各テーブルで 参加者はテーブル

切なこと」「10年後の松いて」「多職種連携で大 の職員から話を聞けた相 3回のシャッフルで複数 どの様々な課題に対し、 間コミュニケーションの 意見を伝え合いました。 島医療生協について」な とり方」「人材育成につ 「コロナ禍のスタッフ

「色々な話を聞 られました した。 いさつをされ、

けて参考に 川崎武彦さ-していまし 松島海岸診療所医師の た。 なった」と話 んが閉会のあ

流会でした。 職員は、皆さん笑顔で帰 触れ合えた、和やかな交協の職員が一つになって 生協とみやぎ県南医療生 り組みでしたが、オンラコロナ対策をしての取 インとは違い、 会場を出る 松島医療

も舞い戻ってきた。お時間を変えて黒猫さん だ。黒猫さんよりも体垂れ下がってまん丸 れずにいたいものだ。間もお互い様の心、忘 りもするのである。人 け合って生きていく姿 互い様と助け合って分 うに、半分だけご飯を 分を残しているかのよ たかも黒猫さんに取り さんを見ていると、あ と見守る毎日。トラ猫 猫の社会を窓からそっ た中年夫婦の我々は、カリ(エサ)を手にし 消した。▼牛乳とカリ さんは我が家から姿を も大きく、怯えた黒猫 に、ちょっと感動した

生協の佐藤良治さん

▶相談後の感想を話す県南 医療生協の芳原真由美さん

健康手帳

終了しま

雑木林も多く、地域猫 を見つけたのはひと月の中で過ごす黒猫さん うだ。 中で我が家にわざわざ もたくさん居る。その する我が家は、周辺に 北西部の山の中に位置 ほど前のこと。 の下に置いた段ボール ▼我が家の縁台 猫さんたちが過 ごす環境も厳し 地域の野良 、塩釜の

ŠDGs

あります。未来の子ども アメリカ先住民の言葉が

きた歴史を思うと、人類

多くは、私たち人間がも 今起きている環境問題

の459m

の歴史は短かく、そうい

う意味では一呼吸くらい

う欲望が起こしているも

っと豊かになりたいとい

たちから借りていると考

少しでも良い状

のではない。子孫から借 は先祖から譲り受けたも 考えていません。「地球 で、このままでいいとは とは紛れもない事実なの 環境問題が起きているこ ただ、地球規模でみれば は低いかもしれません。 活の中での環境への意識

在までを道の長さにする

うです。人類登場から現

と、たったの2㎝。残り

私が今思っているのは、

か?という人もいます。 は本当に重要なことなの

ですか?

た「地球の道」があるそ460mの道に置き換え

市に地球46億年の歴史を

りませんが、

愛媛県今治

す。

私は行ったことがあ

球が誕生して46億年で は思わないはずです。地 どもたちへ返していいと まま放置して、未来の子

りているものだ」という

## NPO禁煙宮城主催、 第 28 回禁煙推進・宮城フォーラム

## 職場の喫煙ゼロ 事業所の取り組みを報告 行われたフォーラムは、 を目指す

回参加されているという 推進・宮城フォーラムが 学健診センター医師の広 仙台錦町診療所・産業医 開催されました。ほぼ毎 瀬俊雄さんにお話を伺い 月23日、 第28回禁煙

協会他、11団体の後援で 会、同薬剤師会、同看護 城県医師会、同歯科医師 NPO禁煙宮城が主 宮城県、仙台市、 宮

広瀬俊雄医師 究会会長の大和浩教授 生学会職場の禁煙対策研 **座長は私が務めました。** 康開発科学・日本産業衛 講演で強調されたのは、

医は20名) でした。 口をめざそう」でした。 階イベントスペースをお は秋に、藤崎一番町館3 煙デー前後に、この3年 コロナ禍での入室制限に 城では「職場の喫煙率ゼ 煙デーは「タバコは環境 借りして開催していま 3年前まで5月の世界禁 大学産業生態学研究所健 よって99名の参加(産業 への脅威」でしたが、宮 特別講演は、産業医科 今年のWHO世界禁 煙室からも煙は漏れ のこと。例として、「喫 の調査をして反論を許 す。そのために、「数々 さないようにした」と 口 拝命されてから連続24 業医大の衛生管理者を 実に120件)」、「産 施設内禁煙を提案 いし続けた(その数 実現した」などで

タール等は少なくとも 間は有害物質を出し続 気管支粘膜に付着した 煙25mは届く」「口腔・ けている」「屋外での喫 ている」「喫煙後4分

「望ましくない喫煙場面 管理者に申し入れ、皆さ んに見える形の掲示をお に遭遇した際は、すぐに 事実を踏まえE社では、 45分は出つづける(この 会社に着く45分前から禁 煙を守らせているそうで



石炭火力の廃止」「気候11月16日の昼、「原発・

活動を行いました。 加し、チラシ配布と署名

島第一原発の再稼働や、

けを展開したこと。禁煙 を得て、部署毎の働き掛 経験者の生の声を、社内 に掛かる費用負担や禁煙 平和ビル前で署名活動

「"事実と行動" が肝心です)」を挙げていました。

す」と広瀬さん。

目標を、禁煙に取り組む 行い、早々に幹部の同調 社員や家族に届く訴えを 長自身が宣言したこと。 担当部署だけでなく、社 の体験談が紹介されまし 口を目指す」という高い た。共通点は、「禁煙ゼ 、製薬会社と地元製造業) シンポジウムは、3社 として全社員の同意を得 意見を聞き、「健康産業 を掲げながら職員が喫煙 しながらでは矛盾する」

気づかいが見られていま ニュースで紹介する等の

が、弁護士等の有識者の問い合わせがありました 煙者不採用」に踏み切る 自由」との関係について 他から、「嗜好の個人の 計画とのことです。組合 煙者が1・3%まで減少 薬会社では、約10年で喫 し、数年後を目指して「喫 5000人を超すA製

ではないでしょうか」 も取り組む必要があるの 思います。宮城民医連は、 きちんと認識すべきだと 囲で生活する非喫煙者の ています。全職員が禁煙 健康に取り組む仕事を ている事実を、だれもが 死亡も毎年1万5000 し、世の中全体の禁煙に し、さらに、喫煙者の周 へと、<br />
他者危害が発生し

えです。「日本人の最大 の死因は『喫煙』で、 たとのことでした。 力8900人が毎年死亡 最後に、広瀬さんの訴

ました。 2削減などを訴え 炭火力廃止、 環境問題を妨げる 催されている中、 は、COP27が開 田政権の問題、石 原発を推進する岸 佐々木ゆきえ会長 新日本婦 人の会

 $_{\rm O}^{\rm C}$ 

平和ビル前での署名活動

平和ビル  $\Diamond$  $\Diamond$  $\Diamond$ 

日のお昼は、様々平和ビル前の平 ちは、横断幕を掲げ、マ が通行しています。私た 齢者まで、 外国人。20歳前後から高学生、主婦、お年寄り、 す。サラリーマンやOL、 な人が行き交っていま たくさんの人 ても何も変わらない」と が許せないし、署名をし を知らない人たちの活動 身の自分から見て、原爆

ラシを配りましたがほと がら署名用紙を持ち、チ や石炭火力廃止を訴えな イクを使い原発推進反対 「署名はしな 声をかけた 強中のこと、署名を訴え ということを分かってい け入れない様子でした ただけて安心しました。 が、話をする中で私たち ができました。最初は受 し、署名をいただくこと 続けていることなどを話 いうことでした。 同じ方向を向いている 原爆や原発について勉

# 話をすれば思いが伝わる

行いました。県連事務局 危機の打開」を訴える街 頭宣伝を、平和ビル前で

中嶋廉氏は、住民の許可

原発センター世話人の

を得ず重大事故を起こし

かねない問題だらけの福

訴えられました。

き詰っている実態などを 廃棄物は処理と処分に行 期間延長の問題、放射性 老朽化が進む施設の運転

い」と断言されました。

理由を伺う

と、「長崎出

年配女性は

そんな中

んどの人が素通りです。

子化、環境問題等の問題 に、日本で起きている少 スケールでとらえた場合 の、2㎝という時間軸や 中には460mのうち いるそうです。有識者の ているもの」が書かれて た「地球は子孫から借り 石には、初めの方に書い 球の道」のゴール近くの な変化を起こしてきたと いうことになります。「地 の間に私たち人間は大き あると考えます。自分の ととして変える必要性が ち一人一人が、自分のこ 変えないと、根本的には たいという欲望の方向を すが、そんなに2時間開 住環境に自虐的になりま ベルもそうですが、私た のあり方や、 す。欲望の先にある幸せ のではないかと思いま 大きなうねりは作れない のです。その豊かになり の4名を含めて8名が参 基準を国レ

こして、二重ワクの 5 文字をうま F・モロズミ勝)



## いてるお店って必要なん

作

是

境問題と私

坂総合病院 事務長 吉田

第11回

ので約20年間家の周りで は山に近く、自然の中な

環境汚染や温暖化問題:

プラスチック問題をこの

私の住んでいるところ

態で返したいと、多くの 人が考えると思います。

大きな環境変化は起きて

いる方々よりは普段の生 いません。都会に住んで 賢吾

11 元々は北欧の漁師の仕事着 1 元々は北欧の漁師の仕事着 4 冬は値段が気になります 6 杉下石京と亀山薫の関係 7 あれこれ心をくだいて苦労 すること。……さんたん 自分が生まれ育った家

212016 141312 メロンは……科の植物 巻え玉や身代わりのこと 学は違いますが、北海道と 山梨県にある同音の市 山梨県である同音の市 山梨県である同音の市 がである同音の市 に難ける」などを 作曲した「歌曲の王」 ……せぬ出来事に驚いた

1 **タテのカギ** 会社の 4 32 フランス温風を決 といえば 絵に足を描くような ع

191817151413 108 本人に代わって書きます 名度まで……の間で許す? 神社の入口に立っています。 一面に広がっているようす ……居、……電

国際会議では必要不可欠な「蜆」って読めますか?

進呈いたします。 余白に日頃考えて正解者に抽選で5人に図書カードを い。メールは不可。ファックスは可。職種を記し県連事務局に送って下さ 合があります。 応募資格─臨時・パ 声」の欄に掲載させていただく場 いる事などを書き添えて下さい。 クイズの解答は事業所名、

美/ケアステーションしおかぜ、 
第一次の右側の脚の太さ。②台の右横に 
台の右側の脚の太さ。②台の右横に 
台の右側の脚の太さ。②台の右横に の左袖。④飛び出したパックの位置。の左袖。④飛び出したパックの位置。日期機の奥行。③左端の人日消印有効。発表1月15日号。 ⑤ゲーム台の中心の円の大きさ。 ⑥ 村上君枝/田子のまち、我妻育美/ - ト含む県連職員。 締切1月5日当

20 坂総合クリニック。(敬称省略)